

追分南地区のかがやきの

この「志津南のあゆみ」

志津南ホームページ http://shizu373.net

発 行

志津南学区まちづくり協議会 (事務局) 077-507-6496

追分南町内会の志津南学

加

協

議終わ

る

2月中にも合意書交換

が昨年11月4日に行われ、 入に関して、3回目の協議 区まちづくり協議会への加 大枠について理解が得られ 会費や委員会の委員などの

細かい部分についても合意 で会費の区分や金額などの に達しました。 12月13日の4回目の協議

総会を開催します。 のち、文書審議による臨時 いて、理事会の承認を経た するまち協会則の改正につ 今後は、会費の変更に関

案のみで、しかも会費の変 ただ、議案は会則の改正

議会(中原勝一会長)が地

を活用して地域のあゆみを 域ふるさとづくり交付金」

冊子にまとめることにしま

志津南学区まちづくり協

け、同協議会は草津市の「地

委員) 10人程度

は

昨年より7団体多い25

あゆみ」

づくりの参加者募集

文書審議にとどめることに 会する必要はないと判断、 17名の計112名が一堂に 議員95名と理事会メンバー 更だけであることから、代 しました。

になります。 しその結果を文書で代議員 を回答してもらい、折り返 議員に配付し、文書で賛否 会においても報告すること に報告するとともに、

てもらうことになります。 まえて、2月中にも追分南 わし、4月1日から加入し 町内会と正式に合意書を交 この臨時総会の結果を踏

具体的には、議案書を代



化祭2014」(同実行委員

13 日

による「志津南ふれあい文

志津南学区のほぼ全体がま ちづくり協議会に包含され、 追分南の加入によって、

り活性化されていくものと その解決を図りながら、 ろな課題も明らかになり、 動を進めるなかで、いろい 幅に広がります。実際に活 各種団体の活動の範囲が大

ふれあい文化祭に30 0

民館)で活動する各種団体 日頃、 市民センター(公



美しいハ たコーラ で楽しませ モ ラスグル-

▽募集人員(地域 募集要領は次の通りです。 史誌製作 催され、地域内外のおよそ いににぎわいました。今回 300人が来場するなど大 の2日間、同センターで開 会主催)が12月12日、



傑作ぞろいの作品展

手を挙げていただけること たものです。一人でも多く 作委員を公募することにし

んの協力をいただこうと製 づくりにぜひ住民のみなさ

を期待しています

施しました。 祭実行委員会を組織して実 団体が賛同、 ふれあい文化

クルの華やかな作品や活動 ルしました。 れぞれのサークルをアピー 紹介ポスターを展示し、 サロンいっぱいに、各サー う「ふれあい作品展」では、 作品展示や活動紹介を行 そ

おまんじゅうとお抹茶を振 サークル「泉」が来場者に テージを披露、立ち見の人 観客と一緒に盛り上がるス や体操などの発表が行われ、 き発表会」では、コーラス が出るほどの盛況でした。 2日目の13日の「ときめ 和室では、ボランティア とぎれることないに

1月24日·2月14日

かがやきの丘

岡本町西

1月25日·2月8日

若草一丁目~五丁目

若草六丁目~八丁目

月18日・2月1日

資源回収

回収品

古新聞(チラシも可)

古雑誌・段ボール・古着

☆朝9時までに自宅前へ

ぎわいとなりました。

たことと思います。 クルを知る機会がない人に クルに所属しても他のサー 会が少ない人も、 日ごろ公民館に訪れる機 交流のきっかけとなっ またサー

まち協だより

第7回理事会(平成26年12月6日)

- 一丁目からかがやき通りに出る交差点で にくいため、草津市が黄色の路面標 注意喚起の看板を設置するこ 1月中に実施される予定。
- 来年1月から5月にかけての年度移行 ・ルの説明があった (詳細は議事録参照)
- 追分南町内会が来年4月からまち協に とで協議を進めているが、これに関 必要となる会則の改正に関する、臨時総会を 開催する。議案は「会則の改正について」 みであり、その内容もまち協会費の金額を変 るだけであるため、95人の代議員と17人 の理事が一堂に会する必要はないと判断し、 文書審議の方法による臨時総会とすることと した。

かがやきの丘会館で

「きら

飾りを作ったり、

ペープサ

回顧 わが町2014

【1月】 上旬

- ・町内各ブロックへの出入り口に「ソ ーン30」の規制標識設置。
- 12日 ・若草5自主防災会が優良自主防災会 として市長表彰を受ける。
- ・追分南地区4町内会加入問題でまち 26 日 協臨時総会開催。

【2月】

- ・ふれあいハウス開館2周年で飲み 5日 物、ぜんざい無料サービス。
- 9日 ・CATV検討会がまち協理事会に最 終報告書提出。
- 17日 ・かがやきの丘、コージーガーデン、 追分鴨田の3町内会が正式にまち協 加入、合意書交わす。

[3月]

29日・まち協新旧合同の理事会開催。

【4月】

- ・まち協が「志津南地区」まち協から 1 H 「志津南学区」まち協に名称変更。
- ・志津南学区ホームページを一新。 12日
- 20 日 ・学区活動が全体活動、地区別活動に 仕分けされ、その地区別活動委が初 会合。
 - ・旧追分南地区の3町内会加え新生ま ち協総会開く。

【5月】

14日 ・若草とかがやきの丘の老人クラブが 初の合同バス旅行。草津・あおばな 館、近江八幡国民休暇村へ。

[6月] 1 H

- ・立命館BKCサンクスデーに初のた と焼き店出店。
- **7**日 ・まち協理事会が住みよい町づくりへ 指標を制定。
- 22 日 ・若草3、4、5丁目が初の合同防災 訓練を実施

【7月】

- ・まち協が草津市の「地域ふるさとづ 5 H くり交付金」事業に地域史誌「志津 南のあゆみ」製作など4件を決定。
- ・地区から学区に拡大した第17回ふ れあい夏まつりに3500人超の人出。
 - かがやきの丘でも「かがやきまつり」 開催。

【8月】

- 11 日 ・まち協に認定書交付、正式に区域を 代表する自治組織として認定され
- ・高齢者緊急時情報キッド「安心のバ 20 日 トン」の利用者が38 欲と社協が発表。

[9月]

- ・通院など高齢者支援のための送迎車 1日 が運用開始。
- ・まち協は地域福祉、生活環境、防災・ 防犯などの指標をまとめた「まちづ くり行動計画」を策定。
- ・敬老会、3町内会の新加入で対象者 15 ⊟ が増え、初2部制に。

【10月】

26 日 ・若草、岡本西ブロックが初の合同防 災訓練を実施。

【11月】

- ・まち協と追分南町内会は、同町内会 4日 が来年4月からまち協に加入するこ とで大筋合意に達した。
- ・愛知県小牧市の自治会関係者85人 14 ⊟ がまち協の組織や運営などを視察。

【12月】

- 14 日 過去最高の25団体が参加した「ふ れあい文化祭2014」が盛大に。
- 中旬 ・「ゾーン30」の工事が完了。

られた志津南市民センター の4クラブがそれぞれクリ では12月4日に スマス会を開催、 〇…クリスマス一 ひよとっと」「親子っ 「きらりん」 人余が催しを楽しみ 11日に「おやこ また18日に 「どんぐり」 「ひよとっ 合わせて 色に彩 りん きました。 がクリスマス会を開

どもをみんなでお祝いした ス会では、 -ドでお誕生日を迎えた子 「ひよとっと」 皿にクリスマスの お母さん達のリ のクリスマ

が楽しいイベントを繰り広げました。 25日のクリスマス本番を前に、 さらに のトナカイ」 民生委員のピアノに合わせ を引っ レゼントを積んだサンタ号 いました。 さんが登場。 を担いだ白いお髭のサンタ て全員で会場を回り そしてサンタさんから トナカイさんを先頭にプ あれあれ?赤いお鼻 張りながら大きな袋 みんな大喜び、 を元気よく歌 ′ 「赤鼻

志津南学区子育てクラブ

歓

声

はお年寄りまで、

渡されると「ありがとう」 とかわいい声。 へひとりにプレゼントを手 また袋の中

約100人の子どもが参加 リスマスコンサートを開催、 会は12月20日、 丘自治会館 しました―写真 かがやきの丘子ども 「きらり」でク かがやきの

欧奏楽部のみなさんがク

サートでは、

演奏、 名あてクイズ大会では、 リスマスにふさわしい曲 緒に歌ったりしました。 おどるポンポコリン」 また音楽に合わせて を



ÍZ





は12月17日 〇…志津南市民センター ギク ター IJ 会ス

ギター奏者の 「クリスマス からは

来てほしい」との声も聞 とアンコールに にクリスマス会を催 気分に浸りました。 名の学級生は楽し れなごやかな演奏会となり その後、 最後に、「きよしこの ーを歌い、 「来年も村井 各サークルごと クリスマス 「ジングル 学級生 つさんに 蕳 37

17 貝 小学生と幼児が ぐりクラブ」 スマスケーキを作りました。 会を開きました。 ここでは本を借りに来た 「若草文庫」 ・若草第3集会所でも がクリスマス 緒にクリ と「どん

の面倒を見たりほほえまし 上級生が優しく幼い子ども

、風景が見受けられました。

をのぞき、 あ」と笑顔で握りしめて 「早く食

サンタさーん」と呼びかけ

子どもたちが大きな声で

どもたちは ひと時を過ごしました。 手を挙げて答えていました。 たクッキーなどのプレゼ トをもらうなど、 最後にサンタさんが登場 て、それぞれの名前が入 ぱいに

(かがやきの丘子ども会)

説しながら演奏しました。 んだ懐メロの中から 者の人生やエピソード 「柔」 「昴」 など8曲を作 「故郷」

口を歌いました。 ぬくもりを感じる音色の ーに合わせて全員で懐 -を解 曲

ました―写真。 演奏会では村井さんが

ギター

-演奏会

懐

メロの を

作

:曲家を知ろう」

崩

催

かがやき通り

-ション。通りかかる人は

子どもたち本位の静かなクリスマスが増えたよ

ジングルベルのにぎやかな音楽

もうそんな時季なのかと時の速さを実感するのではないか。

町に

ウマの平成26年が終わり、ヒツジの27年が幕を開けた。 から穏やかなヒツジ年を期待する人も多いことだろう。

た||写真。 スコン大会)を実施しまし 会(ウォーキング及びディ 区体育振興委員会は11月23 催のチャレンジスポーツデ の一環として、志津南学 草津市・市教育委員会主 チャレンジスポーツ大

参加した総勢77名の学区住 朝9時に志津南小学校に 体育振興委員会



元気な子どもたちはウォー の参加も多数ありました。 らの参加もあり、

小中学生

側に降り、せせらぎの道か ょうぶの道を登って松が丘 一口にしたり、ミントの葉の 山に生えている野いちごを 大人の人に教えてもらって 始楽しそうでした。途中、

園の脇から岡本町西のコー ら青山中央公園、 スを歩きました。 今回は追分南ブロックか 青山幼稚

チ ヤ

レンジスポーツデー

われました。 小学生の部に分かれて、

遊び場」といった感じで終 キングというよりも「動く

の下で銀杏を見つけるなど、 匂いをかいだり、 ュニティ形成の一端を担う 子ども世代への継承やコミ

イチョウ

総 型の競技でありながら、

ポイントと呼ばれる黄色

いパックに赤と青が表裏に 勢8名によるリーグ戦が行 コン大会では、大人の部と 大会となりました。 また、午後からのディス

一なったディスクを自分のチ

さんは老若男女を問わず大 純な競技ですが、参加の皆 ームの色が上に向くように しながら近づけるという単

観戦していた全員から大き な歓声が上がるなど、体験 いに盛り上がりました。 味方のチームだけでなく、

住民のニーズ捉えながらす 来ました。 民の一体感を見ることが出 恒例となった大会ですが、

ます。 うございました。 多数のご参加、 ありがと

住

発達障害で講演会

と題して、福永里美石部南 ださい。『発達障害』のこと」 ミナー」を開催、 民センターで「すこやかセ 小教諭が講演しました。 員会は12月6日、志津南市 志津南地区青少年育成委 「知ってく

ョンの障害などの「自閉症 陥多動性障害」、読む・書く・ ないなどといった「注意欠 きない・じっとしていられ スペクトラム障害」、集中で 達の遅れやコミュニケーシ 発達障害とは、言葉の発

> その上で「できることに対 解することが大切」と指摘、 何が苦手なのかを正しく理 の人がどんなことができて のことをいいます。 習障害」などの脳機能障害 計算することが苦手な 講演の中で福永教諭は「そ 学



赤、緑、

黄の三色のフエル

物が体の栄養素になるか、

初めに、どのような食べ

たちが参加しました―写真。

ェ」を開催、30名の子ども

教室「飾り押し寿司とパフ

は12月24日、子どもの料理 絡協議会(大脇美和子会長

志津南学区健康推進員連

の良い食事について説明を

トパネルを使ってバランス

受けました。

ソーン30の工事完了



かがやき通り

安全対策として導入した「ゾ まち協が若草地区の交通 ン30」の工事は、 昨年 います。

したが、「パフェ」は、

いに平らげました。

事を終えました―写真。

効果を確認することにして などを再度実施して、その 帯の設置が完了、全ての工 対策としてのハンプと路側 示のあと、11月には物理的 1月から2月にかけて行っ 交通量調査や速度測定調査 た規制標識の設置と路面 今後は、事前に実施した

ました。 寿司」はお持ち帰りとしま 上げました。作った「押し れい」「おいしそう」と声を げでスムーズに出来あがり った押し寿司を調理、 いように下準備を整えてあ そのあと、包丁を使わな 参加の子どもたちは「き おか

するなど工夫をこらしてい としずつマイナーチェンジ しては、 した。 くことが重要だ」と訴えま 人に見合った支援をしてい 苦手なことに対してはその 押し寿司教室開 褒める、 認める、

□1月17日(土)

□1月27日(火)

□1月28日(水)

□2月6日(金)

□2月7日(土)

□2月10日(火)

□毎週金曜日

(公民館)

· 会場

志津南市民センタ

のバトンをつなぐ、

旅立つ

でいくこと」なのだと。命

 $10:00\sim 11:30$

★ふれあい昼食会 $12:00\sim 13:00$

 $10:00\sim 11:30$

 $10:00\sim 12:00$ 若草第五集会所

8:45□1月24日(土) ☆社会奉仕: 若寿会

こよみ

☆健康ウォーキング: 若寿会 若草中央公園集合

8:30 若草中央公園集合

★地域サロン:懐メロを歌う会

★やすらぎ学級 13:30~17:00

☆健康ウォーキング:若寿会 8:45 若草中央公園集合

★地域サロン:懐メロを歌う会

☆ふれあい喫茶 (お茶の間)

★印の会場は志津南市民センタ

U

め縄づくり



取り付け終了しました。

「お母さんに喜んでもらえ

を持つ人1人、ねじる人2 正月用のしめ縄作りに挑戦 ターで28人の子どもたちが しました―写真。 若草・岡本西子ども会は しめ縄作りでは縄の根元 志津南市民セン

ります。ゆるかったり締め てもらいながら完成させま れでもおうちの人らに助け うにはできず、特に1年生 すぎたりでなかなか思うよ には難しい作業でした。そ 八の3人が一組になって作 12月14日、

できたら水引などいろいろ 合って作りました。縄が 高学年は友達同士で協力

折り紙で小さな折鶴を折っ な飾りを取り付け、 最後は 募集します。

した子どもたちは達成感で 出来上がったしめ縄を手に っていた子もいましたが、

笑顔満開でした。

(若草・岡本西子ども会) 会場 持ち物 参加費 護者は除く)

もちつき大会 参 加 者募 集

会」の参加者を次の要領で 推進委員会は「もちつき大 **志津南学区地域協働合校**

日時 1月24日 \pm 10 時

の小学1年生~6年生(保対象 志津南小学校区在住

志津南市民センター 1 0 0 H

水筒・タオル・エ

き大会」 人の親子でにぎわいました を開催、 約120

もちつき大会ががやきの丘で

はカニ鍋も作り、参加者み んでいました。また、今年 ご参加下さいました皆様 おもちとお鍋をお腹

ありがとうございました。

▽日時 18時45分~21時 果報告会ならびに人権講座 委員会、市民センターは次 を開催します。 の要領で町内学習懇談会結 1 月 31 日 \pm

外で行うので暖かい服装で プロン・マスク・三角 来てください。 Цĺ

で募集します。

の受講生を次の要領

(公民館)

草津市在住の60)その他

歳以

講座内容は、

健康や教養、

上の方

17時までに、参加費を添え 申し込み 1月20日 て、志津南市民センターま 火

22日にシニアの集い

民館)は1月22日、1級フ 志津南市民センター(公

「やすらぎ

会場

志津南市民センター

午後1時30分~(全10回)

までの原則毎月第4水曜日、

 $\widehat{\pm}$ 定員 60名 よる落語会を開催します。 ~」と題する講演会と近江 族にならない相続のために さんを講師に「知っていま ァイナンシャル・プランニ 落語会の若草亭八跳さんに すか?税制改正のこと~争 ング技能士である志田智子 歳以上の方 午前10時30分~ 志津南市民センター 市内在住·在勤60 平成27年1月22日

かがやきの丘おやじ会が

恒例の「もちつ

もたちも杵をとるなど楽し

特にもちつきでは、子ど

申し込み 志津南市民セン ター(公民館)電話(563) 参加費 無料

31日に人権講座

志津南学区人権教育推進

どもの声を社会へ」 ▽内容 ①町内学習懇談会 阪大谷大学教授 結果報告会②人権講座「子 大会議室 桜井智恵子さん(大

や生活に役立つ学習、

館外

防災、音楽鑑賞などの講座

柳などがあります。 ーツレクリエーション、 サークルはカラオケ、スポ 研修などを予定しています。

Ш

(金) から随時

受け付け 27年1月

16

一部個人負担があります。 0円を含む)。講座によって、 参加費 千円(受講料60

やすらぎ学級生募集

開催日

5月から翌年3月

センター(公民館 問い合わせ

電

話 民

志津

南

市

(563) 6206

多数のご応募をお待ち

6206=< 志津南市民センター(公

▽問い合わせ ▽参加費 無料 ター=電話 (563) 同 市 民セ

でお申し込みください。

民館)は27年度 折々の記



国内において、

は生き続けるのだ。

こん

残る者の心の中にその人

を聴く機会があった。 ストの国森康弘さんの講演 先日、 フォトジャーナリ

は文字通り、命が終わる瞬 とり」である。「みとり」と と思うようになったそうだ。 間を看取ること、そしてそ ることができるのだろう? したら人は幸せな死を迎え を目の当たりにして、「どう その彼が考えたのが、「み 行く先々で数多くの死 「命のバトンをつない のではなく、

真に収めた。 現場を彼は何日もかけて写 愛情を手渡すリレー。その 者から残る者へ、生命力と

ように思えた。

命をつなぐ

深く愛していた証しである

バトンリレーはそこに確

えていたが、そこに映し出 された写真は、 を見て驚いた。死とは悲し い、つらいものとばかり考 した「みとり」の写真の数々 死の瞬間で 、彼が取材

> が「幸せな死」なのかもし れて旅立つことができるの なふうに、愛する者に囲ま

私は今のと

体

彼は世界の紛争地を撮影 愴感漂うも いずれも悲 かわらず、 あるにもか

るものばかりであった。 温かく、慈愛に満ち、死者 への感謝と尊敬が感じられ むしろ厳かで、

命 をつなぐ の瞬間などはで、自分の死 ころ健康

取る家族もまた、その人を 家族を愛し、幸せな人生を 送り、そして、その死を看 これは、亡くなった方が とを考えた。 常の中で、ふと、そんなこ 心豊かで幸せなものにした からの人生を精一杯生きて、 旅立ちたいと思う。 全く想像できないが、これ する家族に「みとられて_ い。そして最後の時には愛 慌ただしく過ぎていく日 $\widehat{\mathbf{K}}$ $\widehat{\mathbf{N}}$